



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:25

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Domingo 23 de Noviembre de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Guerra a pandillas.**

+Presidente hondureño propone que sean perseguibles en toda Centroamérica.

+Este lunes jefes policiales de Centroamérica se reunirán en Managua.

##### **+Niña quemada será atendida en EE.UU.**

+Médico nicaragüense logró que Ruth García Sánchez sea tratada en una de las mejores unidades de quemados de ese país.

#### El Nuevo Diario

##### **+Somos "Ruta bendita".**

+Posición estratégica de Nicaragua favorece narcoactividad

+ Dos grandes océanos con muy poca vigilancia.

+ En el Caribe, hay vericuetos para esconderla.

+ Mayoría de la droga hacia mercado del norte.

+ Sólo se incauta 10 % de la droga que pasa.

##### **+Confiesa que pagó soborno a Byron Jerez.**

+Más de un millón de córdobas.

+Carlos Sarruck dice que fue "recompensa" para que DGI les devolviera cinco millones.

+ Desfilan testigos sobre el caso de la compra de pagaré de la Rosario Minning.

##### **+¿Fidel bajó del cielo?.**

+Miami, qué linda es Cuba...

+ CIA y anticastrismo las echó todas contra Castro y si algo se derrumbó fue en Florida.

+ Era el asesinato más esperado y 44 años después el nombre de Fidel sigue en boga, pero ya cercano a la reverencia.

+ Una isla que tampoco tenía fronteras cuando Batista y "el tipo sigue ahí"

##### **+Absuelven a Solís y el efecto dominó.**

+Otro jurado complaciente.

+ Procuradora pedirá nulidad del veredicto.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:25

PAG - 2 -

### Caricaturas

#### La Prensa



### Opinión

#### La Prensa

##### **Por una sociedad abierta, justa y equitativa. (Nicasio Urbina)**

Las sociedades más dinámicas y saludables del mundo son sociedades abiertas; abiertas en todos los sentidos y estamentos, verdaderamente democráticas, reconocedoras de los valores individuales y con oportunidades para que triunfen los mejores, los más esforzados, los más brillantes. En cambio, las sociedades retrógradas y subdesarrolladas son sociedades cerradas, regidas por un sistema de castas, gobernadas de forma autocrática y caudillista, donde no se reconoce el valor personal del individuo si no el capital social, económico y político que pueda poseer (aunque éste se encuentre supeditado en muchos casos a los dos anteriores). Los otros capitales: el capital cultural y el capital intelectual, y hasta el capital



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:25

PAG - 3 -

político en cierta forma, pueden ser valores agregados al individuo, pero no tienen el peso específico que pueden tener el capital social (la extracción social, el color de la piel, el apellido), o el capital económico (que no sólo implica el valor neto de una persona sino el historial de su capital, de dónde lo sacó, cómo lo hizo, desde cuándo está en poder de su familia). Éste es el marco teórico propuesto por el filósofo francés Pierre Bourdieu, uno de los más importantes pensadores de nuestro tiempo, y un instrumental apropiado para analizar la coyuntura actual de la sociedad nicaragüense.

La reforma del Poder Judicial es el otro campo de trabajo fundamental para la apertura del país a las oportunidades del siglo XXI. Actualmente Daniel Ortega y la cúpula sandinista controlan el Poder Judicial. Esto quiere decir que todos los nicaragüenses y los extranjeros bien informados, desconfían de la justicia nicaragüense. Hay que profesionalizar la carrera judicial. Someterla a un sistema de nominaciones y elecciones populares para que los jueces tengan que ganarse sus puestos con sus decisiones, elegidos por el pueblo en base a un historial de trabajo. Los jueces tienen que ser independientes, y no pueden depender de la venia y aprobación de los caudillos políticos. La apertura del Poder Judicial pasa, por tanto, por un proceso de democratización y profesionalización de la justicia. Sólo de esa manera se podrá atraer inversión extranjera a Nicaragua, sólo de esa manera se podrá confiar en la justicia de Nicaragua, y sólo de esa manera se podrá abrir la sociedad al desarrollo del siglo XXI. Reducir la Corte Suprema de Justicia a 5 magistrados, propuestos por los poderes del Estado y los partidos políticos, pero escogidos por elección popular para que no dependan de ningún individuo, grupo económico o interés social. Sin un Poder Judicial abierto, transparente, y balanceado nunca saldremos de la mediocridad en que vivimos.

La vida política debe ser un sacrificio y no una oportunidad para enriquecerse. El capital político que se logra por medio del servicio público, es la retribución que la política debe ofrecer, no la oportunidad de adquirir capital económico, como es el caso de Nicaragua. Abramos las esferas de la sociedad democrática y representativamente. Pidamos cuentas, castigemos a los abusivos, elijamos a los más capaces y sinceros, tratemos con equidad a nuestros semejantes, démosle poder a las mujeres, démosle educación a los jóvenes, y en 15 ó 20 años tendremos una Nicaragua mejor, hermosa, abierta, en vías de desarrollo y no en vía al arroyo, como vamos ahora. El capital social lo heredamos de nuestra familia, es la cuna en que nacimos, en el nombre que llevamos, y nada podemos hacer en ese sentido. El capital económico lo heredamos de nuestros padres o podemos crearlo por nuestro trabajo y esfuerzo. Quien quiera robarlo o piñatearlo que se enfrente a la justicia. El capital político tendremos que ganarlo con servicio y dedicación. El que heredamos podremos conservarlo, engrandecerlo o perderlo. Si todo esto lo hacemos en una sociedad abierta, justa y equitativa, Nicaragua Nicaragüita, qué linda que vas a ser.

### El Nuevo Diario

**Cafta: si te corres te tiro y si te paras te mato. (Manuel Aburto Reyes Estudiante de Turismo y Hotelería Universidad de Ciencias Comerciales).**

Las últimas noticias dadas a conocer sobre las negociaciones del tratado de libre comercio entre Estados Unidos y Centroamérica y en especial con nuestro país ponen de manifiesto la débil presencia y representación de nuestro país, hasta el momento todo hace indicar que nuestros negociadores no han logrado grandes avances en las negociaciones, se han limitado a decir que en la última ronda se va a tratar temas de gran importancia para nuestro país a como es el tema agrícola, medio ambiente, textil entre otros.

En la poca información que he logrado obtener sobre los "logros" que ha alcanzado Nicaragua en las



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:25

PAG - 4 -

negociaciones, he sentido una gran ausencia de una posición de nación, se logra percibir un ambiente de inseguridad en los propios negociadores nuestros, hay mucho hermetismo al momento de tratar este asunto, mucha mediocridad, mucho yo que pierdismo. Esta situación nos pone más en desventaja y menos escuchados en las negociaciones, porque además de perder beneficios en los acuerdos perdemos también la dignidad al decir y defender con patriotismo y tenacidad nuestros puntos de vista y propuestas. Hasta el momento lo que ha hecho Nicaragua en las Reuniones del CAFTA es decir si señor.

Sin embargo tengo que reconocer que Nicaragua en estos momentos no está en condiciones de proponer, ni de exigir nada a nadie, en primer lugar debo tomar en cuenta que desde el punto de vista político no reunimos las condiciones necesarias para discutir de manera crítica, responsable y objetiva nuestra posición ante el CAFTA, desde el punto de vista económico no tenemos una economía sólida, nos falta madurez en el manejo de las finanzas publicas, en el desarrollo de políticas de combate a la pobreza, en proyectar el desarrollo de la pequeña y mediana industria, la pequeña y mediana empresa, el desarrollo del sector agropecuario, el turismo, y los mismos servicios básicos a la población.

No vamos a poder competir contra el monstruo de la economía mundial, contra quien tiene las mejores artimañas y maniobras para conseguir lo que quiere y le conviene, contra quien sabe chantajear, mentir, obligar, manosear, seducir y sobornar.

La realidad histórica en que vivimos los pueblos pequeños y en vías de desarrollo no dan las pautas ni condiciones para enfrentar de manera digna las presiones de los grandes y poderosos, da más bien las condiciones propicias para hacer de los pueblos objetos de maniobras y de chantajes por parte de las multinacionales, al margen de la necesidad de sobre vivencia de éstos, al margen del respeto a la vida, al margen de la libertad. Sin embargo patentizo que podrán tener todo, nuestras riquezas, nuestro suelo, nuestra economía, nuestros bosques, nuestra libertad, pero nunca van a poder tener nuestros ideales de ser personas amantes de la paz y del derecho ajeno.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+“Nos utilizaron a todos”. (Pág. 3 A)**

+Jorge Katín: periodista y scout.

+Un ejército invadirá Nicaragua en poco más de un mes. Mil quinientos scouts de toda Centroamérica se tomarán el país para repetir un evento que no se veía por acá desde hace 50 años. Entre los jefes de esta “invasión” encontramos a Jorge Katín, un periodista y scout que lamenta que el nombre de la organización haya sido utilizado recientemente en un show de cuestionada reputación moral.

##### **+Solís absuelto(Pág. 4 A)**

+La Procuraduría anunció que pedirá nulidad de las actuaciones judiciales realizadas desde el 14 de octubre, incluido el jurado de conciencia.

+Abogado de Solís asegura que veredicto tendrá repercusión en caso de la huaca, donde también espera sentencia favorable.

**Obispo rechaza confirmar a hija de Jerez. (Pág. 4 A)**a confirmación de la hija de Byron Jerez, a



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:25

PAG - 5 -

realizarse la mañana de ayer en la Catedral de Granada, no se efectuó porque el obispo de esa ciudad, monseñor Leovigildo López Fitoria, declinó hacerlo, confirmó el padre Guillermo Blandón, de la Curia de esta ciudad.

### **+FSLN ratificará su política de alianzas en congreso de Estelí. (Pág. 5 A)**

+Cederán al menos la mitad de las alcaldías a candidatos no sandinistas.

+El Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) ratificará su política de alianza con los miembros de la Convergencia Nacional, en el congreso de hoy, que consiste en ceder al menos la mitad de las 152 alcaldías del país a candidatos no sandinistas, informó el vicesecretario de ese partido, Tomás Borge.

### **El Nuevo Diario**

#### **+ "Deber cívico" y cero pago. (Pág. 3 A)**

+Lang dice que no hay recursos.

+Queda menos de un año para las elecciones municipales. El Consejo Supremo Electoral ya se prepara para ese proceso, después que se despejó la duda de que si iban o no los comicios. Los magistrados piensan optar por "el deber cívico", ante el recorte presupuestario que les hizo Hacienda; a pesar que han sido criticados porque el gasto más grande está en las oficinas de los magistrados electorales.

#### **+PLC desperdicia última oportunidad. (Pág. 3 A).**

+Acusa Jaime Morales Carazo.

+El diputado Jaime Morales Carazo advirtió que los arnoldistas y su apéndice de Camino Cristiano, han puesto en riesgo la última posibilidad que tiene Nicaragua para poder ingresar a la iniciativa HIPC.

#### **+Eddy Gómez, Presidente del GUL por Managua.(Pág. 3 A).**

+Electa la directiva departamental.

+ "Se terminó el dedazo", con estas palabras el segundo vicepresidente del Partido Gran Unión Liberal (GUL), Leandro Marín Abaunza, abrió la reunión este sábado para elegir la nueva Junta Directiva de ese partido político en el departamento de Managua.

#### **+Otros nicas enfrentan pena de muerte en EU. (Pág. 4 A)**

+Además de "Los Lobitos".

+Uno de ellos es enfermo mental, pero Corte de Florida lo habilitó como normal.

+ Información la brinda detective privado que visita Nicaragua.

### **Hoy**

#### **+Paro no se detiene. (Pág. 2)**

+Transportistas piden comprensión por los atrasos y molestias que provocarán.

#### **+Municipalizar podría politizar. (Pág. 3)**

+Propuesta de descentralizar educación no encuentra seguidores en el magisterio.

#### **+Construirán carretera de Ometepe. (Pág. 3)**

+Obras comenzarán el próximo mes.